

INFORMAL ECONOMY, SOCIAL PROTECTION AND TRANSITION TO THE FORMAL ECONOMY: THE TERMS OF A DEBATE



RÉSUMÉ

Les concepts de secteur informel, d'emploi informel et d'économie informelle continuent à faire l'objet de nombreux contresens, malgré les progrès enregistrés dans leurs définitions internationales. C'est pourquoi il est toujours nécessaire et utile de rappeler les termes de ces définitions internationales qui ont permis des mesures plus précises de ces phénomènes et ont également permis l'adoption de recommandations en vue d'assurer de manière consensuelle la transition de l'économie informelle vers l'économie formelle. Une telle transition passe entre autres par l'universalisation d'une protection sociale assurant la couverture des risques fondamentaux (santé, maternité, retraite ...) qui est inscrite dans les Objectifs du Développement durable.

MOTS-CLÉS : *Emploi informel, économie informelle, secteur informel, protection sociale.*

ABSTRACT

The concepts of informal sector, informal employment and informal economy continue to be the subject of many misunderstandings despite progress made in their international definitions. This is why it is always necessary and useful to recall the terms of these international definitions which have enabled more precise measurements of these phenomena and have also made it possible to adopt recommendations with a view to achieving a consensual transition from the informal economy to the formal economy. Such a transition involves, among other things, the universalization of social protection covering the basic risks (health, maternity, old age, etc.) that is enshrined in the Sustainable Development Goals.

KEY WORDS: *Informal Employment, Informal Economy, Informal Sector, Social Protection.*